
贝塔斯曼集团董事会主席兼CEO奥

斯特洛夫斯基在接受采访时表示：“我认

为传统媒体依然有很好的未来，因为只要

有吸引人的内容，图书依然会吸引人们阅

读。前提条件是必须拥有引人入胜的故

事或吸引人的文章。另一方面，传统媒体

必须跟上新媒体的发展。电子阅读器和

新设备的发展，意味着媒体内容的制作和

传播方式发生了很大变化。”

奥斯特洛夫斯基
传统媒体仍有很好未来

秦晓
大公司要加强总部控制

尽管秦晓已于2010年下半年卸任招

商局董事长职务，但其十年躬行的现代企

业管理理论体系依然在招商局延用，这对

秦晓来说是一个完美的终点。对于大公

司企业的运营，秦晓在接受采访时表示，

大公司要加强总部控制，机构越大越需要

集中式管理，结构松散，主业不清晰，会导

致问题扩大化。
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财经
2011年国际油价将破百

美国时间2010年12月31日，国际油价“风向标”纽约原油期货价格在最后一个交易日报收91.38美元/桶，上涨1.54美元，涨幅1.7%。这刷新了

国际油价自2010年12月23日以来的新高。诸多专家和分析机构也继续看高2011年的国际油价走势，预计今年或将突破120美元。

今年信贷增长目标或下调

央行、证监会、银监会、保监会的2011年

工作会议预计将在本月陆续召开，这些重磅

会议将为2011年的金融监管工作定调，一系

列市场高度关注的调控动向即将浮出水

面。未来两周左右有望出台一系列金融监

管部署，为“十二五”开局之年保驾护航。

业内人士预计，央行工作会议将确定

全年的货币、信贷增速目标。预计全年M2

增速目标降至16%，全年新增信贷目标可

能较去年 7.5 万亿元左右的规模有所下

降。此外，推动建立新的信贷管理体制、

在“十二五”期间推动利率市场化改革也

有可能成为今年的工作内容。

去年财政收入破8万亿成定局

国家财政收入不仅涉及公民和企业

税负负担，也跟宏观经济的结构调整密切

相关，每年年底，这一数据颇令人关注。

公开数据显示，2009年12月份，全国财政

收入5084亿元，比前一年同月增加1822亿

元，增长55.8%。以此推算，即使2010年12

月同比不增长，也将有5000多亿元财政收

入，加上前11个月的76740亿元，将达到近

8.2万亿元。 而这为今年推行结构性减税

提供了可能。 郭丽琴

第三方支付牌照有望本月发放

据悉，近日17家第三方支付企业已

在央行官网发布了申请《支付业务许可

证》的公告。其中北京、上海各占6席。业

内人士认为，首批第三方支付机构的牌照

将从这17家中产生，根据审批流程，首批

牌照或将在1月发放。而央行官员日前表

态，一旦牌照发放完毕，将允许第三方支

付机构进入央行网上支付跨行清算系统

（超级网银）。此外，易观智库研究报告认

为，支付牌照的发放必将引发一轮兼并、

收购和融资的浪潮。

超级网银遭遇推广难题

“挺麻烦的（超级网银的手续），要签

几个银行的协议，而且我工资卡是工行

的，水费电费得用工行网银交，一般金额

较大的转账也习惯去柜台办，上网买东西

有支付宝，超级网银对我来说真没啥用。”

使用网银多年的刘女士认为。

自央行牵头搭建的第二代支付系统

“超级网银”2010年8月底在北京、天津、广

州、深圳等城市上线并在年末陆续登陆上

海、长沙、杭州、南京等二批上线城市以

来，截止到目前，这个将以往长达几天的

跨行转账周期缩短到不到20秒、备受用户

期待的超级网银并没有出现“叫好又叫

座”的情况。记者通过调查发现，手续复

杂、收费差异大、银行推广不积极等多方

面原因成为超级网银推广的“拦路虎”。

济南多银行涉60亿伪造存单案

就市场人士称济南齐鲁银行、华夏银

行、中信银行等涉伪造金融票证案、涉案

金额60亿元人民币一事，银监会回应说，

该案正在侦破中，相关银行运行正常，各

项监管指标符合监管要求，但银监会并未

就涉案金额、案情作更多透露。

据市场消息，上月初，济南某银行受

理业务时发现一存款单位所持“存款证实

书”为伪造，犯罪嫌疑人刘某某伪造金融

票证，多次诈骗资金，此后追查出当地部

分金融机构及企业均涉此案。业内透露，

涉案银行除齐鲁银行外，华夏银行、中信

银行亦牵涉其中。

这起案件无疑挑动了银行业风险防范

的神经——并不仅仅因为涉及巨大金额以

及诸多银行与企业，而是其背后所折射出的

国内银行业在内控方面的漏洞风险。

中投二号拟重组央企稀土业务

“关于央企稀土资源重组，国家主管

部门如商务部、国土部等，都将会有统一

口径。目前，大家都在等进一步的战略规

划。”1月3日，一位接近国资委的权威人士

对记者表示。

1月1日有媒体报道，中投二号(即国新

公司)已经持有五矿股份的股权，接下来将

持股中国铝业，并对这两家央企的稀土资

源进行整合，打造一艘中重稀土的航母。

对该消息，上述人士仅表示，“还需要等进

一步的消息，主要看几个部委之间如何协

调。”另外，该人士还表示，目前稀土方面

的相关政策正在海内外引发强烈关注，中

国方面一直在考虑如何提高定价权。上

述人士的这番话表明，中投二号重组央企

的稀土资源是基于国家战略层面的考虑，

一旦战略定下来，国资委将予以执行。

汤白露

30家房企去年销售8691亿

2010年楼市调控被称“史上最严厉”，

但开发商仍交出了“亮丽”的成绩单，全国

主要的30家房企全年住宅销售接近8700

亿元，销售面积8449万平方米。

2011年1月1日，中国房产信息集团联

合中国房地产测评中心共同发布的《2010

年度中国房地产企业住宅销售排行榜》显

示，全国近40家房地产开发商闯入百亿元

行列，主要的30家房企累计销售金额接近

8700亿元，房价同比上涨24%。其中，万

科继续稳坐第一，恒大地产销售面积位居

第二。 张忠安

摩托罗拉昨日分拆

摩托罗拉公司(Motorola)于昨日正式

分拆为两个经营实体：Motorola Mobility

(摩托罗拉移动)和 Motorola Solutions(摩

托罗拉解决方案)，前者主要经营面向消费

者的智能手机和机顶盒业务，后者则专注

于公共安全无线电和手持扫描仪业务。

分拆后的两家公司的股票均已于上

月开始在纽约证券交易所进行发行前交

易，其中，摩托罗拉移动市值约为90亿美

元，摩托罗拉解决方案目前市值则为128

亿美元。继连续亏损三年后，摩托罗拉手

机业务于2010年 10月首次实现盈利。对

摩托罗拉而言，此次分拆无疑是其扭亏后

的一项重大举措。 胡晴

省工商联“解冻”中小企业融资难

记者昨日从省工商联获悉，新年伊始，

省工商联就以1号文件的形式下发了《安徽

省工商联与安徽省农村信用社联合社推动

县域非公有制经济发展合作框架协议》的通

知，着眼于共同推动解决县域经济发展中非

公有制经济成分融资难的问题。

据统计，目前我省县域经济百分之九

十以上是非公有制经济。此次省工商联

下发的新年1号文件，目的就在于积极推

荐优秀县域非公有制企业开展融资对接

活动，切实解决中小企业融资难问题，推

动县域经济腾飞。 记者 宛月琴

JJ 聚焦

EO行踪CC 2010年所得超12万元以上者，昨起可申报纳税

我省“高收入者”达2.3万
星报讯（记者 沈娟娟） 去年你的年

所得超过12万元了吗？如果你的答案是

“肯定”的，那么从昨日起，就可以向我省

地税部门进行申报纳税了。2009年，我省

超2万人迈入高收入人群。而据省地税局

相关负责人透露，今年高收入群体将有小

幅“扩容”，预计增幅在千人左右。

个人所得税法明确规定，年所得超过

12万元的个人，必须在每年1月1日至3月

31日期间向税务部门自行进行纳税申报。

“说是从1日启动，但4日是我们的第

一个工作日。”省地税局相关负责人告诉

记者，关于年所得12万元以上个税申报工

作，已经通过文件形式下发到各地市。

记者从省地税局了解到，2009年，我

省年所得12万元以上申报达21642人，增

长了10.9%。在超过2万的个税申报人中，

行业分布较为集中，工业、金融保险等行

业人员的申报人数远高于其他行业。

而据上述负责人透露，今年申报人数

可能会小幅增加，预计增幅在千人左右。

这也就是说，我省高收入者将达到23000

人。

同时，随着老百姓收入的多元化，我

省在申报项目范围上也将“扩面”。“以前

申报项目集中在工资和薪金上，比较单

一，但今年力求范围扩大。”业内人士介

绍，今年眼光将放宽到股权转让、利股红

所得等申报项目上。

GG 关注

QQ 企业

梁信军
向巴菲特学什么

近日，复星集团首席执行官梁信军就

复星集团的发展定位和投资理念作出解

析。关于复星发展的国际化问题，梁信军

表示，复星走的是跟其他公司都不一样的

路线，即参股国外企业，并协助它在中国

境内发展。梁信军认为，此举既降低了投

资的风险值，又不会存在管理上的文化差

异，因此可以一而再、再而三地复制。

对于风险投资，梁信军认为，复星首

先要学习巴菲特，学习他如何降低其资金

成本。同时，梁信军还表示，复星和巴菲

特不同，复星专注于做中国市场。而与国

内做产业投资的公司相比，复星的投资视

野又是全球化的。

KK 看点

BB 本地


